

GORE CONVOCÓ A REUNIÓN DE COORDINACIÓN PARA ENFRENTAR LA TEMPORADA DE INCENDIOS FORESTALES

75% de los incendios forestales que se producen en Ñuble son a causa de negligencia

Entre los encargos solicitados está la coordinación con la empresa privada en la limpieza de antenas de telecomunicaciones, catastro de vehículos de emergencia para que las concesionarias liberen el pago de peajes, y monitorear el proceso de quema o cosecha agrícola en periodos donde existe alto riesgo de combustión.

LA DISCUSIÓN
 diario@ladiscusion.cl
 FOTOS: LA DISCUSIÓN

Cerca del 75% de los incendios forestales que se producen en la Región de Ñuble son a causa de la negligencia. Y este junto a la rápida respuesta, fue uno de los puntos tratados en la reunión que convocó el gobernador Óscar Crisóstomo donde seremías y servicios públicos expusieron sobre las actividades de prevención y revisaron las tareas a coordinar para estar preparados para enfrentar la temporada que se avecina.

A la jornada de trabajo acudieron los directores regionales de Conaf y de Senapred, además de la delegada presidencial de la Provincia de Punilla y representantes de la Delegación Presidencial Regional y de la Provincia de Itata. En cuanto a los seremis, estuvieron presentes Agricultura, Salud, Medio Ambiente, Energía, Trabajo y Mop; también estuvo el coordinador regional de la academia de Bomberos y representantes de la Subtel, entre otros.

En cuanto a las tareas a realizar, como urgente calificó el gobernador Crisóstomo, finalizar y socializar “los planes comunales de emergencia, pensando principalmente en el cambio de autoridades municipales en gran parte de las comunas; ya han sido elaborados y entregados en 19 de las 21 comunas y se espera



que las dos faltantes, dentro de este mes, tengan la información en mano”.

Junto con ello, agregó la autoridad regional, “encargamos trabajos de coordinación con la empresa privada en áreas como limpieza de antenas de telecomunicaciones, catastro de vehículos de emergencia para que las concesionarias liberen el pago de peajes, generar un listado de contactos con los encargados de las escuelas o colegios que nos puedan servir de albergues o de puesto de mando dependiendo del caso, o bien, coordinar y monitorear el proceso de quema o cosecha agrícola en periodos donde existe alto riesgo de combustión”.

Otro punto que es necesario considerar, sostuvo Crisóstomo “es el porcentaje de incendios forestales que se provocan por negligencias en nuestra región de Ñuble, que no es lo mismo que intencionalidad propiamente tal. Las negligencias representan cerca del 75% de nuestros incendios, por esta razón es necesario

trabajar unidos, difundir lo que se puede y no se puede hacer, lo que es causal de riesgo de propagación, las alertas de temperaturas, las faenas que no se deben realizar y aquí el llamado es a la colaboración de todos, educar, enseñar, informar, porque Ñuble debe cuidar a Ñuble”.

Planes comunales de emergencia

Para el director regional de Conaf, Juan Salvador Ramírez, es relevante que “no sólo se entreguen recursos para las actividades de prevención, mitigación y combate, sino que también exista una coordinación en tiempos de paz donde efectivamente se planifica cómo actuar, dónde actuar y por qué actuar. En ese aspecto, el Gobernador ha sido sumamente claro, que lo que importa es la vida de cada uno de los vecinos de la Región de Ñuble y para eso la coordinación, tanto pública como privada, es sumamente importante”.

Del mismo modo, Ramírez detalló que “nosotros hemos entregado 19 de

los 21 planes en la Región de Ñuble, estamos trabajando en las últimas dos comunas, que esperamos terminar de aquí a dos semanas, así completar el 100%. No obstante, ya levantamos la información de cuáles son los puntos de mayor riesgo, los mayores puntos de vulnerabilidad y le vamos diciendo a los municipios qué hacer, y cuándo hacer las actividades de prevención y mitigación”.

En tanto, Gilda Grandón, directora regional de Senapred, destacó la preocupación del Gobierno Regional “en el ámbito de la gestión del riesgo de desastre y, en particular, frente a las medidas ya contingentes dada la época del año en que estamos, frente a la mitigación y preparación de incendios forestales. Sentimos ahí un apoyo, también recogimos algunas inquietudes del Gobernador y su equipo que vamos a trabajar, no obstante, me quedo también con la tranquilidad de que todos aquí pudimos observar que se ha hecho mucho trabajo coordinado, pero no por eso nos vamos a descansar”.

Como urgente calificó el gobernador finalizar y socializar los planes comunales de emergencia.

El rol de la coordinación

Finalmente el coordinador regional de la Academia Nacional de Bomberos, Aaron Flores, relevó también lo crucial que es “la coordinación en la emergencia forestal entre los diferentes estamentos que van a tener participación o intervención directamente, de no toparnos, no entorpecernos y obviamente tener una buena respuesta que vaya en beneficio de la comunidad, controlar la emergencia rápidamente y lo principal evitar pérdidas humanas”.